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Я проснулась рано утром 18 октября и отправилась в дальний

путь – на Курский вокзал. Там меня встретили Ирина Панфило-

ва и Татьяна Медведева, и мы вместе вошли в вагон; очень здо-

рово, что мы с коллегами были рядом, правда, в разных купе.

В поезде мы не только разговаривали и веселились, но и гото-

вились к семинару.

В Симферополе нас встретила Любовь Егорова, мы направи-

лись в гостиницу, разместили там педагогов, а сами поехали за-

бирать из школы и детского сада Любиных детишек – Егора

и Рубика. Дома с мальчиками мы сразу стали играть в черепа-

шек-ниндзя, потом поужинали и легли спать.

На следующий день мы с Таней Медведевой встречались

в больнице с врачами-неонатологами. Таня читала интересную

лекцию о работе Даунсайд Ап и о наших воспитанниках, а я рас-

сказывала о своей жизни и играла на флейте – исполнила целых

восемь произведений. 

После этого мне очень захотелось пойти в отделение, где выха-

живают недоношенных малышей, в том числе с синдромом Да-

уна. Детишки лежали под колпаком, как куколки, впечатление от

этого, конечно, не очень приятное. Хотя врачи были хорошие,

веселые, дали мне ребеночка подержать и даже сфотографиро-

вали.

Потом мы отправились в Красную пещеру. Красота необыкно-

венная: горы, равнины, места сказочные, мне казалось, что я по-

пала в рай. Мы забирались в горы, все ближе к пещере. Было

так красиво! В пещере сначала было очень холодно, а потом по-

теплело; с потолка свисали сталактиты, а в ледяной воде плава-

ли люди с аквалангами.

На следующий день мы поехали на семинар по Нумикону. Ири-

на Панфилова рассказывала так интересно, что я прослушала

всё на одном дыхании, а логопедическая часть ее речи была

такая впечатляющая, что я от счастья плакала. 

И здесь я рассказывала о своей жизни и работе в Даунсайд Ап.

Мне дали полную свободу в игре на флейте, и я исполнила две-

надцать произведений. 

А в последний день я вручала специалистам дипломы об окон-

чании семинара.

Хочу сказать огромное спасибо моим коллегам за то, что они

взяли меня в Симферополь на семинар. Я там встретила добрых

и интересных людей. Семинар мне дал такой подъем сил, после

которого хочется творить и помогать людям.

Как я съездила в Симферополь

Мария Нефедова, помощник педагога Даунсайд Ап, 

рассказывает о поездке в Симферополь 

на страницах своего дневника.

Комментарий специалиста:

Известно, что общение с «особыми» людьми всячески обогаща-

ет не только их самих, но и тех, кто оказывается в поле этого

взаимодействия. Совместная работа с Машей Нефедовой ока-

залась полезной и для нее, и – даже в большей степени – для

украинских специалистов: педагогов, врачей, дефектологов.

Они узнали об особенностях людей с синдромом Дауна, их воз-

можностях и достижениях не по книгам, а на примере реально-

го человека.

За время проведения проекта мы были в Крыму четыре раза,

многие украинские специалисты и родители побывали у нас

в Москве, здесь они познакомились с Машей, и им очень захо-

телось, чтобы врачи и педагоги в Украине воочию убедились,

что человек с синдромом Дауна способен на многое, что планка

для развития очень высока. И они пригласили Машу в Симферо-

поль.

Что касается самой Маши, то каждый новый позитивный со-

циальный контакт невероятно ее обогащает. Я знаю ее много

лет и могу с уверенностью сказать, что, к примеру, раньше ее

речь была более клишированной, простой, теперь же Маша мо-

жет поддержать в разговоре любую тему, она рассуждает, выс-

казывает свое мнение и отношение к сложным вещам. За вре-

мя работы в Даунсайд Ап у нее развились многие навыки:

начиная от понимания того, как нужно выглядеть на работе,

заканчивая способностью к развернутым суждениям о мыслях

и чувствах других людей. Так что крымский проект оказался

полезным для всех его участников.

Татьяна Медведева, специальный педагог Даунсайд Ап
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